



EN BUENAS MANOS

Crónicos o caos

DR.
BARTOLOMÉ
BELTRÁN



Mucho ha dado que hablar el estudio realizado por la Sociedad Española de Medicina Interna, la de Medicina de Familia y Comunitaria, la Federación de Asociaciones de Enfermería Comunitaria y Atención Primaria, con la colaboración de Boehringer Ingelheim. Me refiero al que trata sobre los Pacientes Crónicos. Esa consecuencia del envejecimiento de la población que propicia padecer trastornos orgánicos disfuncionales que obliga a modificar la manera de vivir y que persiste en el tiempo, algo más de seis meses de media, dando lugar a una disminución de la calidad de vida y de las funciones orgánicas. Cuando un paciente va a la consulta necesita del médico de Atención Primaria eficiencia, efectividad y satisfacción. Está claro que todo eso no se puede conseguir en menos de diez minutos y por eso el peso de la Sanidad que precisan a partir de los 65 años más de ocho millones de espa-

*Los pacientes quieren del médico de atención primaria **eficiencia, efectividad y satisfacción***

ños genera dificultades asistenciales. Llevamos casi treinta años intentando conseguir una organización socio-sanitaria que responda a las múltiples necesidades de las personas mayores. Millones de hipertensos, diabéticos, asmáticos, insuficientes cardíacos y post-infartados propician por su cronicidad un aumento del coste sanitario y una necesidad de atenderles en la consulta diaria en atención primaria. Los crónicos no deben estar en el hospital y la única salida a esta crisis a la que estamos anclados es que se homologue una vez por todas la coordinación entre Atención Primaria y Hospitalaria de la misma manera en todas las Comunidades Autónomas. Seguro.